



GOUVERNEMENT DE LA RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE  
BRUSSELSE HOOFDSTEDELIJKE REGERING

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Bruxelles, le 28 décembre 2017

# Bianca Debaets soutient 10 projets de ‘citoyenneté mondiale et solidaire’

**149.000 euros pour des projets visant à sensibiliser la jeunesse bruxelloise**

A la suite d’un appel à projets lancé l’été dernier, la Secrétaire d’État bruxelloise à la Coopération au développement Bianca Debaets a décidé de soutenir 10 initiatives proposées par le monde associatif. Les projets retenus répondent à l’objectif d’assurer une forte sensibilisation du jeune public bruxellois en matière de citoyenneté mondiale et solidaire.

« Au total, nos services ont examiné 40 dossiers, ce qui démontre l’immense succès de notre appel à projets », déclare **Bianca Debaets**, la Secrétaire d’État bruxelloise à la Coopération au développement. « Il est essentiel de rendre compréhensibles pour les jeunes bruxellois les enjeux de la coopération Nord-Sud et de la solidarité internationale. En même temps, nous avons déjà toute une série d’acteurs bruxellois qui fournissent un travail exceptionnel en faveur des pays en développement. Il était donc logique de mettre en avant ce travail, en y associant les jeunes. C’est ce que nous allons parvenir à faire via ces 10 projets, certains d’entre eux étant développés en milieu scolaire ».

### Gros plan sur quelques projets

Parmi ces projets, retenons par exemple « **Ecoles secondaires bruxelloises en action pour les migrants** » proposé par le Centre national de coopération au développement (CNCD). Plus de 300 élèves du secondaire supérieur vont pouvoir être sensibilisés sur les enjeux liés aux migrations internationales. Une mallette pédagogique, disponible aussi en format digital, pourra aussi être utilisée par des centaines d’enseignants.

Autre projet: « **Des outils pédagogiques Nord-Sud pour une Co-Transition** » de ITECO. Le but ici est de favoriser les échanges de bonnes pratiques Nord-Sud en matière de consommation et production responsables, de lutte contre les changements climatiques ou encore de réduction des inégalités, qui font tous les trois partie des Objectifs du Développement Durable. Les échanges se dérouleront entre 30 jeunes de la Région bruxelloise et 30 jeunes issus de la Région du Souss-Massa (Maroc).

Oxfam Magasins du Monde figure également parmi les associations sélectionnées avec son projet « **Slow Fashion Day** ». Au travers d’un événement multiforme (foire commerciale, défilé de mode artistique, débats politiques, ateliers, expo...), il s’agit de sensibiliser le grand public aux questions de travail (in)décent dans le secteur textile. Et ce tout en dénonçant les impacts sociaux et

environnementaux de la production conventionnelle et en proposant des modes de consommation alternatifs. Ces derniers, regroupés sous le terme de « slow fashion », comprennent le textile équitable, éthique, biologique, local et de seconde main.

De son côté, le projet « **Israël-Palestine : pour mieux comprendre** » de AIM (Actions in the Mediterranean) propose un processus de rencontres autour de la déconstruction des stéréotypes issus de l'importation du conflit israélo-palestinien. Au travers d'un voyage en Israël et en Palestine, 53 jeunes bruxellois rencontreront des jeunes israéliens et palestiniens de leur âge. Après avoir suivi diverses formations historiques, géographiques et géopolitiques, les jeunes seront ainsi armés pour devenir des « ambassadeurs de citoyenneté et de nuances » auprès d'autres jeunes ou de leurs proches.

A noter aussi dans la liste le projet « **Youth for Change** » de VIA Don Bosco ou encore « **Housing Project** » proposé par ICHEC Coopération Internationale. Toutes ces initiatives, soutenues par la Secrétaire d'État à la Coopération au Développement Bianca Debaets, seront développées dans les mois à venir.

Porte-parole Bianca Debaets: Pierre Migisha – [pmigisha@gov.brussels](mailto:pmigisha@gov.brussels) 0475 720 412